

“CREEMOS QUE VAMOS EN LA RUTA CORRECTA”, ASEGURA

Estado justifica deuda; municipios la reducen

El Congreso local estableció un techo financiero de 4 mil 434 millones de pesos para el Gobierno de Nuevo León, los cuales ya se licitaron pero no se han ejercido

LEONEL ROCHA/ ARCHIVO

Luis García y Redacción/**Monterrey**

Mientras los municipios han argumentado su buen manejo y reducción de deuda, el Estado justificó un nuevo crédito por más de 4 mil millones de pesos para operaciones productivas.

Tanto San Nicolás de los Garza, Monterrey, Apodaca y Escobedo reportaron que redujeron su deuda en el año reciente.

Por su parte, el Gobierno del Estado recibió un techo financiero de 4 mil 434 millones de pesos, mismos que ya se licitaron, pero no se han ejercido; sin embargo, existe un plan de inversión para este recurso.

La Secretaría de Finanzas pidió no satanizar la deuda del estado, que de acuerdo con un estudio de la Cámara de Diputados, se elevó 4.4 por ciento del primer trimestre del 2016 al mismo periodo del presente año.

En entrevista para *MILENIO Monterrey*, Carlos Garza Ibarra, titular de la dependencia, justificó los pasivos que permitieron ese incremento, al señalar que es una consecuencia del crédito solicitado por el Instituto de Control Vehicular como parte del techo financiero autorizado por el Congreso local.

“Es muy importante dimensionar todo este tema del financiamiento-deuda (...) el financiamiento en



La entidad ocupa el segundo lugar nacional en la cantidad de pasivos.

si no es malo, y hay que aclarar un poco digamos, tratar de no satanizar, porque luego entonces, a veces decisiones financieras sanas que implicarían obviamente que alguien tenga la oportunidad de conseguir el financiamiento para hacer una obra pública, que genera más rentabilidad social que el costo económico de pedir el recurso, no lo haga”, puntualizó el funcionario.

Y pese a que la entidad ocupa

el segundo lugar nacional en la cantidad de pasivos, solo por debajo de la Ciudad de México, Garza Ibarra sostuvo que no es un tema que les asuste.

Según el tesorero estatal, los reportes de calificadoras como Standard & Poor's, Fitch Ratings y HR Ratings les indican que van por el buen camino, pese al incremento de la deuda en el año reciente.

“No nos asusta (ser segundo

lugar nacional en deuda), creemos que vamos en la ruta correcta y los indicadores, los entes que, de alguna u otra forma, evalúan, fiscalizan y, digamos, definen los marcos de referencia en los que debe estar un buen Estado, o un buen municipio o un buen ente público, nos están dando la razón de que vamos en la ruta correcta”, aseguró.

Para este año, el Congreso local estableció un techo financiero

de 4 mil 434 millones de pesos, mismos que ya se licitaron, pero no se han ejercido, informó el secretario de Finanzas. No obstante, anticipó que existe un plan de inversión para este recurso.

De acuerdo con los datos proporcionados por la dependencia a su cargo, de esta cantidad, mil 154 millones de pesos se irán a obra pública, mil 176 millones se destinarán al rubro de seguridad y los municipios recibirán mil 161 millones de pesos.

El resto del financiamiento se repartirá en 363.7 millones de pesos para organismos, casi 128 millones de pesos para los Poderes del Estado y 50 millones restantes en otros conceptos, como la modernización de la televisora estatal y el arrendamiento de inmuebles.

Garza Ibarra indicó que en el pasado la deuda se utilizaba para reducir la brecha entre los ingresos y egresos del Estado, operación que ya no es posible gracias a la Ley de Disciplina Financiera, por lo que ahora el 100 por ciento de los recursos obtenidos por financiamiento se destinan exclusivamente a inversión pública productiva.

Por ello, el secretario de Finanzas y tesorero general insistió en que si la deuda ha crecido es por las necesidades que enfrenta la entidad en el rubro de inversión. **M**